



Politique  
Mars 2008

**Bva**

**Les Français et l'envoi de nouvelles troupes françaises  
en Afghanistan**

Mars 2008

Ce sondage est réalisé pour **SUD OUEST**

Publié dans **SUD OUEST** le mardi 1er Avril 2008

**LEVÉE D'EMBARGO LE LUNDI 31 MARS 2008 - 18 HEURES**

**Directeur BVA Opinion : Jérôme Sainte-Marie**  
**Contact Presse : Valérie Carro**  
**01.71.16.88.34**  
**valerie.carro@bva.fr**

## Analyse de Jérôme Sainte-Marie



### Forte hostilité à l'engagement militaire français en Afghanistan

A l'heure où s'ouvre le débat sur le renforcement de l'engagement militaire français en Afghanistan, l'opinion publique paraît extrêmement réticente, non seulement par rapport à cette initiative, mais aussi plus généralement sur la guerre qui y est menée par les Américains et leurs alliés.

Tandis que les deux tiers des Français désapprouvent la décision de Nicolas Sarkozy d'envoyer de nouvelles troupes à Kaboul, seuls 15% la soutiennent. Les partisans de cette initiative présidentielle sont relativement plus nombreux parmi les sympathisants UMP – 29%, ce qui pèse bien moins que les 53% qui s'y opposent -, les cadres supérieurs (22%) et les travailleurs indépendants (22%). A l'inverse, on observe une opposition massive parmi les sympathisants d'extrême-gauche (88%), ceux du Parti socialiste (84%) et chez les plus jeunes (80% chez les 18-24 ans).

Au-delà de l'engagement militaire français, c'est la guerre elle-même menée par les Occidentaux en Afghanistan qui est en cause aux yeux des Français. 65% d'entre eux jugent ainsi erronée l'attitude américaine, opinion partagée majoritairement par toutes les catégories d'analyse considérée, y compris les sympathisants de l'UMP (55% de jugements négatifs). Sur ce point cependant, et en dépit de la modicité des effectifs qui accroît l'imprécision des données les concernant, les sympathisants du Front National se singularisent, en étant pratiquement aussi nombreux à approuver la guerre américaine qu'à s'y opposer.

Au final, quelle est la portée de ces données ? C'est-à-dire, enregistre-t-on simplement une forme de bonne volonté générale des Français, voire un pacifisme hexagonal aussi atavique qu'un peu honteux ? Certainement pas. Lors d'autres conflits, et notamment lors de la Guerre du Golfe de 1991, l'opinion publique nationale s'est montrée au moins aussi déterminée que ses dirigeants. Dès lors, l'opposition des Français à une plus forte implication militaire dans ce que l'on peut nommer la guerre d'Afghanistan constitue une donnée politique véritable et nouvelle.

Jérôme Sainte-Marie

**Approuvez-vous ou désapprouvez-vous la décision de Nicolas Sarkozy d'envoyer de nouvelles troupes françaises en Afghanistan ?**

	Ensemble
Approuve	15
Désapprouve	68
(NSP)	17
<b>Total</b>	<b>100</b>

**Pensez-vous que les Etats-Unis et leurs alliés ont raison ou tort de faire la guerre en Afghanistan ?**

	Ensemble	<i>Rappels Mars 2003*</i>	<i>Rappels Février 1991*</i>
Ils ont raison	17	11	78
Ils ont tort	65	80	15
(NSP)	18	9	7
<b>Total</b>	<b>100</b>	<b>100</b>	<b>100</b>

\* La question posée était : Pensez-vous que les Etats-Unis et leurs alliés ont raison ou ont tort de faire la guerre en Irak ?

---

Sondage réalisé par l'Institut BVA par téléphone du 28 au 29 mars 2008 auprès d'un échantillon de 970 personnes inscrites sur les listes électorales, représentatif de la population française âgée de 18 ans et plus.

Echantillonnage par la méthode des quotas : sexe, âge, profession du chef de famille après stratification par région et catégorie d'agglomération